

La Voz de Menorca

N.º 10.000. 15 céntimos
Número atrasado. 20

Órgano del Comité Comarcal de Sindicatos de Menorca, afectos a la C. N. T. de España

Año XXXIII - Número 9935

Subscription: En la Isla, al mes. Ptas. 2:50
Resto de España. 3:00
Extranjero, al año. 50:00

MAHON, DOMINGO DIA 1.º DE MAYO DE 1938

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE PERMIN GALAN, 21

1.º DE MAYO
1887

TRABAJADORES

1.º DE MAYO
1938

IMITEMOS A LOS MÁRTIRES DE CHICAGO, VINDICANDO, EN LA LUCHA, NUESTROS DERECHOS Y LIBERTADES.

1887-1938

¡Hoy aquí dispuestos a conmemorar un Primero de Mayo más en la Historia del Proletariado. Más no queremos desvirtuar la significación de esta fecha memorable, entregándonos a minuciosas salidas excursionistas, a estridentes ruidos de hueco sentido, ni a la negligencia apática de aquellos que recordadamente quieren conservarlo todo a distancia. Siempre fuimos enemigos implacables de la fastuosidad y del distanciamiento; pero ahora, lo somos mucho más, a medida que el tiempo transcurre y la experiencia nos alecciona y adquiriendo carácter de incontrovertibilidad nuestra tesis y es lógico que así sea, máxime en las circunstancias, dolorosamente trágicas porque atraviesa España en la hora actual.

Meditemos estas consideraciones de orden moral y sacaremos la conclusión de que el mejoramiento, la mayor y ferviente admiración hacia los que cayeron en el inicio de las reivindicaciones proletarias, está en nuestra conducta de circunspección estricta.

Al Primero de Mayo, se le ha dado en llamar Fiesta del Trabajo, bajo todos los aspectos legales. No obstante, forzadamente tenemos que discrepar de esta calificación. El Primero de Mayo es y será siempre para las conciencias de la clase trabajadora, día de luto, fecha en que la emoción embarga los corazones de aquellos que en su calidad de redimidos vuelven los ojos hacia 1887, año en que unos compañeros trabajadores todos, ofrendaron su vida sin regateos, para la causa de la emancipación humana.

No será preciso que relatemos sus hechos ni consignemos sus nombres. En los lugares más alejados, en donde haya un hombre que conozca ideales de superación humana, donde vibre la llama del trabajo, en fin se conoce la Historia de los mártires de Chicago. A pesar de ello es preciso que recordemos también y se grave en nuestra alma indefectiblemente, la visión de aquellos otros que antes que los mártires de la burguesía norteamericana, lucharon denodadamente para el logro de lo que se consiguió más tarde y que retribuyeron holocaustando sus vidas, Parsons, Spies, Schwab, Fielden, Fitcher, Engel, Lynch y Neebe. Son muchos los que les precedieron, lo cual no resta méritos a su condición de mártires, adquirió carácter efectivo y las luchas y campañas de prensa se sucedían continuamente; a medida que el tiempo transcurría, se acentuaba más, la efervescencia de los trabajadores que aspiraban a un mañana mejor. La burguesía seguía atenta las exteriorizaciones del proletariado, y esperaba la ocasión propicia para clavarle su garra sangrienta; sin embargo el desarrollo, la corriente de formación reivindicativa, adquiría proporciones alarmantes y culminó en 1887 (al haberse conseguido unas mejoras en la reducción de jornada de trabajo), en patraña vil, en acusación canallasca, el capitalismo contra unos hombres dignos y honrados, cuyo único delito consistía en fomentar y propagar sus ideas de justicia y equidad entre sus semejantes.

El estratagema, fué de fácil cumplimiento, para los detentadores del poder, y la angre de estos mártires fué el colofón deante de los burgueses de América.

Las pretensiones de estrangulamiento y paralización adoptados por la casta, fué funesta para los mismos. Los preses de aquellos que pretendían yudarse la Causa del Trabajo humano. La revolución experimentada, y desde aque-lla, el ambiente social se ha ido formando en progresión constante, pa- ra por todas las épocas, hasta la ho- ra actual.

Cuántas vicisitudes, cuántas vejaciones, cuánta depauperación y miseria, Ministerio de Cultura, 20 de mayo de 1938.

MANIFIESTO

C. N. T.

A. I. T.

ANTE EL PRIMERO DE MAYO

EL COMITÉ COMARCAL DE MENORCA

AL PUEBLO TRABAJADOR:

Esta fecha histórica, que todos los años rememora el proletariado del mundo entero, adquirirá seguramente este año proporciones extraordinarias.

Por doquiera que extendamos nuestra mirada, podemos apreciar que de un rincón a otro del globo, se respira un ambiente entre las masas productoras, propicio a iniciar una nueva etapa en el movimiento obrero revolucionario, única muralla infranqueable en donde se estrecharán los apetitos inconfesables de los Estados Fascistas, convirtiéndose en pronta realidad, las justas aspiraciones de los trabajadores, las eternas víctimas de la feroz represión capitalista.

Podríamos afirmar, sin temor a mentir, que cuando el primer hombre dijo, « Esto es mío », nació la propiedad privada y con ella la explotación de los menos sobre los más y desde entonces existe el descontento de los explotados, manifestándose en una o en otra forma la lucha de clases. Pero la auténtica historia de las rebeliones de los desheredados, nació hace dos mil cien años, fecha en que el rebelde ESPARTACO, pagó con su vida, lo que se considera en la historia moderna, el primer grito de libertad para todos los esclavos de la tierra.

Desde aquella fecha a hoy, le es imposible, hasta al más hábil e inteligente de los historiadores reseñar, si someramente, la inmensa legión de mártires que perecieron en defensa de los postulados de la justicia y de la Libertad.

Fué el Primero de Mayo del año 1886, cuando se inició en Chicago un proceso contra un puñado de trabajadores idealistas, cometiendo la justicia burguesa norteamericana, el gran crimen de llevarlos a la horca el 11 de noviembre de 1887.

Este hecho monstruoso, causó la indignación de toda la clase trabajadora, sin distinción de matices ni nacionalidad, haciendo que este día se recuerde a aquellos mártires, que hasta el último instante, hicieron patente su fe inquebrantable en los ideales de verdadera justicia y equidad, lanzando al rostro del Capitalismo Internacional, su nefasta actuación para con los productores y demostrando ante el mundo entero las causas fundamentales que motivan el catastrófico estado social en que se debate la humanidad, víctima de sus continuos errores y desaciertos.

Para los trabajadores españoles que estamos luchando a brazo partido con las hordas de Franco y los mercenarios de Hitler y Mussolini, este Primero de Mayo, el segundo ya, desde que los militares se sublevaron, debe servir además de, para honrar la memoria de los camaradas de Chicago, para enardecer más y más nuestro ánimo con el exclusivo objeto y la sola firme voluntad de aplastar definitivamente el fascismo invasor, dejando así vengados a todos los compañeros que han dado su vida en los campos de batalla y a las víctimas inocentes caídas a raíz de los bárbaros y criminales bombardeos de poblaciones civiles, que los pájaros negros efectúan sin tregua, encontrando así la manera de saciar su sed de exterminio y desolación, haciendo honor a sus fieros instintos que forzosamente rebelan a los ánimos más templados y a las conciencias más candidas y sumisas.

La confabulación de los Estados fascistas europeos y la pasividad suicida de ciertas potencias democráticas ha hecho posible que los ejércitos de Franco integrados por la casi totalidad de italianos y alemanes, desplegar ofensivas y conquistar territorio leal; pero afirmamos al mismo tiempo, que esta contingencia natural y lógica en toda guerra de las características de la nuestra, ha hecho que la clase trabajadora de una y otra tendencia e igualmente todos los hombres de conciencia noble y justa, se fusionaran en apretado haz sellando una unión verdadera y firme en todos los sectores antifascistas de la España independiente, única manera de resistir primero la avalancha de invasión extranjera y aplastar después totalmente a estas mesnadas de esclavos, que inconscientemente luchan al lado de la reacción, que en su agonía da estos desenfrenados aldabonazos, prueba patente de su ruina moral y económica.

El gesto sublime del pueblo español en armas defendiendo su independencia y su libertad, ha dado motivo a un despertar natural y lógico en todos los ámbitos de la tierra, de las masas laboriosas, que viendo amenazadas sus conquistas revolucionarias aumentan de día en día su entusiasmo y solidaridad hacia la causa antifascista de España. Así vemos como los pueblos como el de Inglaterra cuya característica es pasiva, alzarse unánimemente para pedir a su Gobierno la ayuda al pueblo español, y organizando por sus propios medios la solidaridad para que nuestra lucha se abra paso por el camino de la victoria.

Ante esta circunstancia, viene este año, esta fecha histórica y ello hace que auguremos que este despertar se trueque en realidades palpables en todos los países, a fin de que pronto sea un hecho el aniquilamiento de los facciosos en España, cuya derrota traería la desmoralización y el desconcierto de los Estados totalitarios que amenazan al Mundo con una gran catástrofe, al querer retrotraernos a los tiempos medioevales.

En esta hora suprema en que nuestra guerra va adquiriendo tal magnitud, se hace preciso que los trabajadores menorquines se pongan a la altura de las circunstancias aunando voluntades y multiplicando esfuerzos y solo obrando así, nos haremos acreedores de la simpatía y aprecio de nuestros hermanos de la Península y cumpliremos con un alto deber que impone este momento histórico.

Este Comité Comarcal recogiendo el sentir unánime de todos los Sindicatos de Menorca afectos a la C. N. T. por medio de este modesto y a la par sincero manifiesto, hace un llamamiento a todos los sectores antifascistas de la Isla, para que se apresten en acción común a laborar sin descanso para la solución de los múltiples problemas que nos plantea la guerra, disponiéndonos a los máximos sacrificios si llegara el caso para defender nuestra tierra, faro luminoso de la libertad.

El Mundo entero nos contempla con gran admiración y se va dando cuenta de cada día que pasa, que nuestra gesta es heroica, sublime y que luchamos por una verdad incontrovertible.

Adelante y a vencer en la Guerra y en la Revolución. Un mañana luminoso nos aguarda si sabemos comportarnos como hombres dignos y conscientes de nuestros deberes.

¡Trabajadores menorquines! Que sea este Primero de Mayo el más grande acicate para conseguir una noble y sincera unidad, factor decisivo de la Victoria.

Salud y a Vencer.

EL COMITÉ COMARCAL

unir el número de mazmorras que han sido cobijo inmundó de nuestros luchadores, obtendríamos datos escalofriantes. Si la sangre que cubierto las entrañas de la Tierra, se levantara en un torrente compacto, sería arrollador.

Desde que en hora amarga se pretendió levantar en grado infimo la esclavitud del pueblo trabajador, una multitud enorme, un verdadero Ejército de héroes, ha significado y a revalorizado la

Poco menos que imposible resultaría hacer un comentario extensivo de cuánto a transcurrido desde tan lejana fecha hasta hoy. Tenemos suficiente, resaltar el sistema, la acción común, tan pródiga en sacrificios.

Un Primero de Mayo más, si; y una reacción fuerte, decisiva, frente a la acometida cruel y desgarradora del fascismo internacional, hacia nuestra España. Y más que a España, a lo que en

so, la Civilización y Evolución Constante, a la masa compacta de trabajadores que representan la amenaza de una mano funesta, para los privilegios de casta. Si reconocemos la tremenda responsabilidad que sobre nosotros pesa, entreguémonos sin regateos, a la acción coercitiva, a la continuidad de la obra magnánima emprendida por los que cayeron víctimas de la reacción.

Si queremos dignificar nuestro nom-

LOS SINDICATOS, EJE DE LA VICTORIA

A no dudar los sindicatos son en la lucha contra el fascismo, seguro punto de organización, de preparación de elementos imprescindibles. Con ellos viene su total anastamiento, que no se hará esperar si se ponen en juego los resortes que quedan para darles formas de realidad.

Atentos a las horas graves que vivimos, únicas en la Historia de los Pueblos, los Sindicatos están a la altura que les corresponde e interpretan el sentir de sus afiliados, sobre todo el de laborar por la máxima estrechez de relaciones, que han tenido como fin la formación de un Frente entre las dos Grandes Sindicatos.

Los Sindicatos de todas las Industrias dan su máximo rendimiento en provecho de nuestros combatientes. Se irá multiplicando, hasta asegurar a nuestros compañeros completarios lo necesariamente e indispensable para que la lucha no sea tan dura; para que nuestros soldados puedan cerciorarse que les no combatientes no miran en hacer largas jornadas, poniendo al servicio de la guerra, las herramientas, armas también útiles y decisivas en las trágicas horas que seguramente aún nos esperan.

En cuanto a formación de nuevos combatientes, brigadas de fortificación y labor cultural en los frentes de batalla, llevan el principal y mayor aporte, con entusiasmo, los sindicatos, facilitando bibliotecas ambulantes, prensa, material necesario para ir rápidamente a la formación de nuevas mentalidades, destruyendo de los cerebros los anticuados rutinarios que a tantos males nos han llevado.

Cuando las organizaciones sindicales vienen, acertadamente, continuando haciéndose eco del papel como organismos responsables, controlando la gran mayoría de productores, poniendo al servicio de la guerra todo su valor, es cuando decimos que son un gran factor de victoria.

Sin esta cooperación absoluta de todos, ante un enemigo tan poderoso, convenientemente apoyado por dos potencias que cuentan con grandes industrias guerreras, no podríamos hacer frente a este vendaval que supone el derroche que el enemigo hace entre material y hombres. Hasta ahora no hemos podido más que valernos del factor humano, acompañado de esa energía peculiar es el Pueblo español.

UN OBRERO MANUAL

Todos debemos capacitarnos para el mañana, porque en la post-guerra, serán más necesarios que nunca nuestros sacrificios.

proletario de España; laboremus sin interrupción, no volver nuestros ojos, no solo encontrarán la mirada de avidez morbosa de los trabajadores de todo el universo que nos contemplan desde donde quiera que estén y conocen la identidad de su suerte.

No os remordería la conciencia si mañana peligrasen todas las conquistas de tipo social y eminentemente humano por la negligencia nuestra precisamente? Resultaría paradójica, inmensamente incontrastable nuestra actitud. Vivamos pues, para la lucha que la Causa del Proletariado exige, que parte de nosotros, para la victoria, y que el mundo entero, con su apoyo, será el

NOTAS

DE NUESTRA GUERRA

Franco ha dicho que el día 9 del mes de mayo había terminado la guerra de España, porque impondría a la Sociedad de Naciones unas normas de armisticio.

Y, preguntamos nosotros, si ello podría ser verdad que la guerra se termine. Lo que también preguntamos es si quien ganará la guerra será Franco o seremos nosotros.

Durante dos años consecutivos hemos logrado presentar batalla a los rebeldes y éstos no han logrado vencerlos. Cuando el 19 de julio, en que tenían todos los resortes para poder triunfar no triunfaron. Cuando quisieron entrar en Madrid, no entraron. Cuando quisieron tomar Cataluña no la tomaron. Cuando Mola se disponía a tomar el café en la Puerta del Sol, el tiro le salió por la culata, y lo tomó en las montañas que también se pusieron a nuestro lado y no quisieron ser cómplices del crimen que se fraga contra el Pueblo español. Así... hasta llegar a la bravata de Franco de que el día 9 se terminaría la guerra, suponemos que crea con su triunfo.

Nada tan disparatado. Nosotros somos suficientemente fuertes y tenemos suficiente razón, para que nuestra dignidad de leones indomables se doblegue ante los ataques desenfrenados de la bestia fascista.

Pueblo que sabe resistir con moral tan elevada como el nuestro los embates fieros de los ataques aéreos, y que sobre sus hijos sabe levantar el puño y amenazar a los pajarracos negros, prometiéndose mutuamente vencerlos, no puede ser aplastado villanamente como se pretende.

Los jefes del Ejército Popular dijeron: Que nadie se mueva de sus sitios. Nadie se movió; prefirieron antes, morir aplastados. Y es que...

Prefirieron aplastados morir, antes que caer en prisión. Pues, aman la libertad los soldados de Aragón.

Como estos Soldados de Aragón, son todos los soldados de España.

Por eso es por lo que podemos decir bien claro y fuerte que nunca jamás, la victoria será de Franco, aunque imponga normas y aun, que así lo pretenda.

Tenemos demasiada dignidad, los españoles, para sumirnos al yugo de un hombre que no ha sabido serlo, y ha vendido su suelo a las naciones extranjeras.

REMEMOREMOS EL PRIMERO DE MAYO

Desde que tengo noción de las cosas, he observado que cuando en los calendarios se aproximaba la venida del día primero del mes de mayo, todos los obreros se preparaban para festejarlo: no festejo de fuegos artificiales y de ruidos de pandero, sino que se preparaban para presentar a sus explotadores nuevas normas de vida, renovando, con mejoras ya de sentido espiritual, material o moral, la existencia de todos. En el transcurso del tiempo, cuando niño aún, noté, que en los libros de la Historia proletaria, estaba marcada con sangre de obreros hermanos nuestros, aquel día, que hacia principiar el mes en que la primavera se muestra más lozana y alegre, en que las flores abren al sol sus capullos, y expelen, el suave aroma de su naturaleza fragante y pecadora.

¡Ah! De mañana, los clarines, anunciaban la aurora del día en que se cumplimentan los años en que la burguesía americana cometió un crimen. Ocho obreros, ocho padres de familia, hijos con madre y hermanos, caían para siempre, en el suelo que les fué ingrato, y en el que lucharon para una vida mejor.

Todos los ramos de la construcción, se aprestaban a levantar bien alta su voz autorizada, pidiendo reivindicaciones. En Barcelona, en París, en Bruselas, en Nueva York, en Chicago, en Londres, en todos los pueblos del mundo, los obreros dejaban sus trabajos, sus minas, sus andamios, el campo con sus arados, para hacer saber al mundo explotador que existía una clase, que un día, no lejano, iba a dominar la casta explotadora.

Y hoy, al recordar el Primero de Mayo de 1887, sabemos cierto que todos los obreros del mundo se aprestarán a defender sus intereses de clase, y a exigir para el pueblo español, armas y hombres para en la difícil tarea de vencer al fascismo internacional que sobre él se abocó en día que siempre, por los siglos de los siglos recordaremos, porque como el Primero de Mayo, marca una fecha gloriosa en los

El Primero de Mayo, no debe ser día de jolgorio y bullanga.

La seriedad y el sentido de la responsabilidad, necesaria en todo momento, ha de caracterizar el Primero de Mayo de 1938.

Tribunal Popular Mahón

Señalamiento para mañana, a las 10. Juicio oral, causa por infracción de la Ley de Caza y hurto, contra Juan Fanals Sintés y tres más.

COMENTARIO A LA CONFERENCIA CELEBRADA EL VIERNES

Organizada por el Estado Mayor de la Unidad Militar independiente de Menorca, tuvo lugar el día 29 una agradable velada; consistió su primera parte en un concierto por la reputada Banda Militar, que por su acierto en la ejecución de las obras musicales, tuvo que repetir, a requerimiento del público, la interpretación de la pieza « El Sitio de Zaragoza », valiéndose un merecido y caluroso aplauso del público que llenaba por completo nuestro primer Coliseo.

El señor Fernando Redondo, Coronel Jefe de Estado Mayor, después de haberse posesionado de la tribuna y tomado asiento en ella, las representaciones de las primeras autoridades de la isla, dirigió, como presidente del acto, unas palabras al pueblo mahonés, manifestando los deseos de que, si un día los invasores extranjeros osaran pisar Menorca, todos los menorquines, como un solo hombre, emularan la gesta del Madrid heroico, del Madrid invencible.

No podemos extendernos en consideraciones sobre la conferencia que pronunció el Comisario Delegado de Guerra de la Comandancia Militar de la isla. Aunque así lo queramos, no podemos hacerlo. Nos lo priva la escasez de espacio para escribir.

La conferencia fué clara y bien detallada. Repasados y medidos todos los puntos que pudieran afectar la moral de los pusilánimes, de todos aquellos que piensan que si el invasor quisiera invadir las tierras menorquinas todo estaría perdido, podemos manifestar que se llevaron un desempeño algo regular, pues, se habrán convencido los medias tintas, que Menorca está poseída ya de un alto espíritu antifascista, y que este espíritu no se doblegará jamás.

Hace elogios de la marina de guerra que tenemos los leales, de la valentía de los veleros que burlan a diario la vigilancia de la escuadra fascista, ensalza a los infantes y rubrica sus palabras con sentidas frases de agradecimiento a los bravos artilleros de Menorca, en especial a los de la D. E. C. A., por su comportamiento y su valentía, dignos hijos de Menorca Libre.

En el transcurso de su conferencia, el camarada Valbuena fué aplaudido y rubricó su charla con el entusiasmo ferviente de un pueblo que piensa libremente y que sabe que la consigna es: Morir o vencer.

En medio de gran entusiasmo y del mayor orden, dióse por terminado el acto, desfilando todos los obreros que como hemos dicho llenaban el local por completo. —ESPECTADOR.

fastos de la Historia de las luchas por las libertades humanas y del pensamiento.

Peró nosotros, los que vivimos de cerca la honda tragedia del pueblo Ibero, conscientes y consecuentes de nuestro deber, en esta retaguardia que es Menorca, sabemos que no podemos lanzarnos a la calle a exigir a nuestros patronos más jornal y menos horas de trabajo. Sabemos, que lo único que verdaderamente revolucionario podemos hacer, es trabajar, con ahínco, con fe y con virtud, para que si un día, a los villanos del mundo se les ocurriese plantar su bota humanicida sobre nuestra « roqueta », podamos presentarles batalla y baírles en retirada.

Menorca es hoy uno de los baluartes más firmes de las libertades del Mundo entero. Y comprendiendo estas palabras, debemos aprestarnos a convertirlos en realidad si el caso llegara a producirse, que a todo estamos expuestos y para todo debemos estar preparados.

Celebremos el Primero de Mayo. Rememóremoslo. Y al recordarlo, fijas nuestras mentes en el deber que nos impone la hora actual, compenetrémonos una vez más de la necesidad de ir completamente unidos, sin matices políticos ni ideológicos, para que no se hable de nada más que de antifascismo y fascismo, y para que cuando se hable de ello, sea con la convicción de que el primero, por su razón, por su valentía, por su coraje y por su ideal, ha de vencer al segundo, que no persigue nada más que la explotación del esclavo y el abatimiento de los cerebros.

Demos el espoletazo a quien quiera que crea que su partido es el mejor y el que ha hecho más, y recordemos que los antifascistas, a todo pueden y deben renunciar, menos a la victoria.

Este será el recuerdo más firme y más humano que podemos rendir a los mártires de Chicago: la Unidad de Acción por el pronto triunfo antifascista sobre el fascismo.

FERNANDO FERRER

Los ataques facciosos siguen estrellándose ante nuestras líneas. — Las repercusiones del acuerdo anglo-francés

Partes oficiales de guerra facilitados por la O. de I. del M. de D.

Madrid 30 de abril a las 24'30 horas.

Ejército de tierra

LEVANTE.—En el sector de Valdecuena fueron rotundamente rechazados varios intentos de infiltración del enemigo hacia nuestras posiciones de La Encubierta y Pico Navazo.

Los rebeldes insistieron en sus ataques por la zona del Alfambra, siendo igualmente rechazados.

De los demás ejércitos sin noticias de interés.

Aviación

La aviación italiana al servicio de los facciosos realizó hoy dos agresiones contra Bar elona. En la primera que tuvo lugar a las 8'40, siete Savoias procedentes de Mallorca, lanzaron una gran cantidad de bombas sobre la zona próxima a la Barceloneta. Alrededor de las 11'25, tuvo lugar una nueva agresión en la que seis trimotores de la misma marca y procedencia arrojaron medio centenar de proyectiles en el mismo lugar.

Aunque los daños materiales causados son de escasa importancia ya que la mayor parte de las bombas cayeron en el mar, hay que lamentar cerca de cuarenta muertos entre la población civil.

Los ataques de los rebeldes en el frente de los Pirineos destinados al fracaso

La heroica conducta de la 43 División

Barcelona.—Si los rebeldes confían aún obtener un éxito, es preciso que prosigan su acción ofensiva, mientras que los republicanos pueden limitarse a una defensiva. Tal es la diferencia fundamental entre la situación de los rebeldes y la de los gubernamentales. Las medidas a adoptar son igualmente diferentes y se basan en la naturaleza misma de la guerra. Solo con que nuestras líneas serán defendidas y mantenidas, ya representa ello una derrota para los rebeldes y una victoria para los republicanos.

Se acumulan los indicios que hacen pensar que, a la iniciativa y bajo la dirección de los generales alemanes, los rebeldes quieren intentar un avance a lo largo de la frontera de los Pirineos en dirección Este, hacia Andorra y Puigcerdá con el objeto de dificultar el tráfico de víveres hacia la España republicana. El Alto Mando leal se ha visto obligado por esta razón a reforzar nuevamente sus posiciones pirenaicas; y muy particularmente en el Valle de Arán que, contrariamente a las falsas noticias difundidas por los rebeldes, está dominado en su casi totalidad por los republicanos y en particular por la heroica 43 División. Todo ataque faccioso a este sector, sea el que fuere el despliegue de armamento que se haga, está destinado al fracaso.

En el sector de Balaguer, los rebeldes han intentado un ataque por sorpresa. A pesar que no han ahorrado ni hombres ni material han sido rechazados sin esfuerzos, viéndose obligados a consecuencia de los contraataques de nuestra tropas a replegarse a sus primitivas posiciones.

En los sectores de la Costa y del Este de Teruel, los rebeldes han continuado hoy su presión, que ha disminuido no obstante en intensidad. En algunos puntos y para evitar pérdidas inútiles las fuerzas republicanas se han replegado momentáneamente; pero el terreno así perdido se ha recuperado por un contraataque. En otros puntos nuestra línea ha sido avanzada. Gracias a esta táctica militar, las pérdidas sufridas por nuestras tropas han sido mínimas en comparación con las de los rebeldes.

Actividad republicana en el sector de Usera

Madrid.—Los republicanos han hecho estallar una mina, a las cinco y media de la madrugada, en una trinchera enemiga de la posición de El Basurero. La explosión formidablemente intensa se ha oído perfectamente en todo

La valentía de uno de nuestros batallones

El 22 Cuerpo de Ejército declara en una orden del

« Durante los últimos días, el batallón que defiende las posiciones de Vértice Encames ha resistido con una bravura inigualable a los ataques repetidos del enemigo. Ni la superioridad de medios del adversario, principalmente la superioridad de su artillería que bombardeó sin cesar la altura precitada, ni la fatiga física ha disminuido la moral magnífica de este batallón, honra del Ejército republicano, que ha llegado en su admirable espíritu de sacrificio, a negarse a ser relevado, ofreciéndose al Alto Mando para continuar defendiendo hasta la muerte la posición que se le ha confiado.

El jefe y el Comisario de este Cuerpo de Ejército han pedido que se confiera a este batallón la medalla del valor, como recompensa a esta actitud ejemplar. »

Después de las conversaciones anglo-francesas

Excepto Alemania e Italia todos los países de Europa y América se congratulan del éxito de las conferencias de Londres.

Checoslovaquia satisfecha por el incondicional apoyo de Francia

París.—La feliz conclusión de las conversaciones de Londres, ha causado satisfacción en la casi totalidad de los países de Europa y América. Aunque hasta el momento no se conocen las modalidades del acuerdo concluido entre los Gobiernos de Londres y París, los órganos representativos de la gran mayoría de potencias se felicitan de la formación del bloque democrático occidental por lo que contribuirá al esclarecimiento de la turbia política europea.

En Inglaterra

Los diarios de Londres, sin distinción de tendencias, muestran en sus números de hoy el júbilo que ha producido en los medios británicos la satisfactoria conclusión de las conversaciones con Francia, a pesar de que no se tenía la menor duda del favorable desenlace de las finidas negociaciones.

Todos los órganos de prensa subrayan la última cooperación militar entre ambas potencias, cooperación que aunque no se conocen los alcances se supone fundamentalmente que será muy completa y extensa.

En Checoslovaquia

Idéntica nota de optimismo que en Londres, se nota en los medios de Praga, cuya alegría y satisfacción se trasluce palpablemente en los comentarios de la prensa.

Uno de los diarios gubernamentales dice que el laconismo del comunicado oficial facilitado por el Foreign Office, es tal vez impuesto por el anunciado viaje de Hitler a Roma. Pero lo cierto, lo incuestionable, es la formación del bloque democrático, el cual se opondrá vigorosamente a la amenaza de ciertos regímenes.

La nota más destacada que se deduce de los comentarios de todos los ex-

ponentes de la opinión de Checoslovaquia, es el agradecimiento hacia Francia.

El jefe del Gobierno de Praga mister Hodze, declaró ayer: « Checoslovaquia no olvidará nunca que en momentos críticos para la nación, Francia ha reafirmado su apoyo a la nación checoslovaca, anunciando ante el mundo que está dispuesta en cualquier momento a cumplir los compromisos contraídos. »

En Rumania

La prensa de Bucarest, se muestra satisfecha por el acuerdo franco-británico y manifiesta que las potencias occidentales democráticas se han decidido ya a salir en defensa no solo de sus intereses sino de la justicia y del derecho tan maltratados estos últimos años.

La alianza franco-inglesa contribuirá al esclarecimiento de la situación europea.

En Estados Unidos

Los comentarios de los círculos oficiales se hacen cada vez más precisos al enjuiciar las consecuencias de las conversaciones de Londres. La prensa neoyorquina destaca que con la creación del bloque militar franco-ingles, Alemania ha perdido su superioridad, que no bastará ya para desenvolverla ni el estrechamiento de sus alianzas.

«New York Times», asegura que las conversaciones de Londres, han sido el acontecimiento más importante que se ha registrado en el mundo desde la firma del Tratado de Versalles. Ellos marcan el definitivo abandono de los sistemas de seguridad.

Una personalidad norteamericana ha declarado que en fecha próxima el Gobierno de los Estados Unidos respaldará en alguna forma la decisión de Francia e Inglaterra.

En Francia

Desde luego toda la prensa gala se muestra unánime en apreciar las consecuencias favorables que para la política de Europa tendrán los acuerdos con Inglaterra.

«Le Temps», dice significadamente: «La íntima alianza concluida por Francia e Inglaterra, debe hacer reflexionar a los que buscan complicaciones trágicas, que en estas complicaciones encontrarían, de provocarlas, su merecido castigo. »

Prosiguen las conversaciones franco-italianas

Roma.—Con motivo del regreso de el Conde Ciano a esta capital, se ha celebrado la segunda de las entrevistas con el encargado de Negocios de Francia, M. Blondel.

Hasta ahora no se tiene referencia de lo tratado ya que tanto en el Palacio Chigi como en el Farnesio guardan absoluta reserva.

El «Frankfurter Zeitung» alaba la personalidad del general Miaja. «El ejército republicano no se limita a defenderse sino que ataca»

París.—El número llegado hoy a esta capital del «Frankfurter Zeitung», publica un artículo de su corresponsal en España, titulado «La contraofensiva del general Miaja», del que extraemos los siguientes párrafos:

«Desde hace quince días el general Miaja, es el jefe supremo de la España del Sur que aún se halla en poder de los republicanos. La nueva ofensiva nacionalista se dirige contra uno de los frentes dirigidos por el general Miaja, que responde a ella de acuerdo con su fama y sus méritos que lo hace el general más capaz de los que luchan al lado del Gobierno de Barcelona.

Y el general Miaja no se limita solo a defenderse, sino que concentrando sus tropas se lanza a una ofensiva de gran envergadura contra los nacionales. Su actitud es muy militar y está de acuerdo con el aforismo de que «una guerra no se gana con sol defenderse».